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Protokoll 
Datum der Sitzung/Versammlung 

14.09.2022 
Tagungsort 

JUKUZ 
Sitzung/Versammlung/Besprechungsthema 
 

 
          3. Mitgliederversammlung Jugendkonferenz 

Beginn 

19.35 Uhr 

Ende 

21.09 Uhr 

Sitzungsleitung 

Carsten Stephan 
 

Protokoll 

Jens Neumann 

Teilnehmende 

1) Siegmar Hinz 1 

2) Rolf Bürger 1 

3) Jan-Kristian Schacht 1 

4) Cathleen Karsten 1 

5) Carsten Stephan 1 

6) Nicole Holz 1 

7) Amy Wagner 1 

Stimmberechtigte Einzelpersonen 

 Jan Smidt 1 

   

   

   

   

 Stimmen gesamt 8 
 

entschuldigt 
Ole Klindworth                 1. Vorsitzender Jugendkonferenz 
Laurin Pralle                    Kassenwart 
Stefan Noe                      Gaming History 
Timo Heitmann                Apenser Tennisclub 
Karin Siedler-Thul           Vorsitzende Jugendausschuss 
Sabine Rüger-Fichtner    Freie Waldorfschule Apensen 
Franziska Cohrs              Jugendfeuerwehr Apensen 
Rolf Bokermann              TSV Apensen 
 
beratend 
Jens Neumann               Jugendpfleger Samtgemeinde Apensen 
Kai-Janis Skalitz             Kreisjugendring Stade e.V. 
 
Gäste 
Peter Löwel                    Ratsmitglied SG + Gemeinde Beckdorf 
Katharina Brumme         Vorstand Jugendkonferenz (digital) 
Ole Klindworth               Vorstand Jugendkonferenz (digital) 
 

Hinweis: wir testen auf dieser MV ein Videokonferenzsystem des Stadtjugendringes Buxtehude um zu erfahren ob hybride 
Mitgliederversammlungen machbar sind. Digital hinzugeschaltet sind Katharina und Ole. Da die MV allerdings nicht als 
hybride Versammlung ausgeschrieben war, haben beide kein Stimmrecht in der MV und werden als Gäste geführt. 

 

TOP Inhalt / Thema 

0 Tagesordnung 

  

     1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
   2. Bestätigung des Protokolls vom 18.05.2022  
    3. Austausch über Aktivitäten/Projekte 
    4. Rückblick Ferienspass/Schools-out-Party 
    5. Delm-O-Mat 
    6.  Nachwahl einer Beisitzerin / eines Beisitzers im Vorstand 
   7. Anträge 
   8. Verschiedenes 

 

1 Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

  
Carsten Stephan begrüßt die Anwesenden zur 3. Mitgliederversammlung dieses Jahres und 
stellt die ordnungsgemäße Einladung sowie Beschlussfähigkeit fest. 
Von 28 Mitgliedsorganisationen sind 6 anwesend, 5 Mitgliedsorganisationen sind 
entschuldigt. Somit ist die Mitgliederversammlung beschlussfähig. Insgesamt sind 8 
anwesende Personen stimmberechtigt. 
 

2 Bestätigung des Protokolls vom 18.05.2022 

  
 

Beschluss Ja Nein Enthaltungen 

Bestätigung des Protokolls der Mitgliederversammlung vom 
18.05.2022 

7 0 1 
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3 Austausch über Aktivitäten/Projekte 

  
Die anwesenden Mitgliedsorganisationen berichten über aktuelle Projekte: 
 
Die Oberschule Apensen feierte dieses Jahr vor den Ferien ihr 20. Jubiläum. Die 
Feierlichkeiten konnten coronabedingt bisher nicht stattfinden. Eine Projektwoche endete in 
einem Jubiläumsfest. Projekte im Überblick: Zirkus-Projekt (5. Klassen), Musical-Projekt 
(6.+7. Klassen), Graffiti-Projekt (8. Klassen), Kunstprojekt (9. Klassen). 
 
Die Pfadfinder beendeten dieses Jahr ihr Bauwagenprojekt. Der Bauwagen hat ein 
Grundstück bei Nindorf gefunden. Dort finden nun Gruppenangebote statt. Im Sommer fand 
das 10tägige Bundeslager des VCP statt. Außerdem fand ein Haik auf Neuwerk statt. 
 
Die Jugendfeuerwehr Sauensiek fuhr für eine Woche nach Polen und nahm am 
einwöchigen Kreiszeltlager in Dorum teil. Die Jugendfeuerwehr besteht zurzeit aus 12 
Jugendlichen. 
 
Die Kinderfeuerwehr Goldbeck trifft sich alle 14 Tage und umfasst 6 Teamer:innen und 15 
Kinder. Diese erhielt die Kinderfeuerwehr einen eigenen Kleinbus als MTW. 
 
Beim Schützenverein Apensen fand dieses Jahr zwar ein Jungschützenfest statt, allerding 
fiel das Kinderschützenfest aus. 
 
Peter Löwel vom Gemeinderat Beckdorf informiert, dass der Gemeinderat 20.000 € für die 
Neugestaltung des Jugendraumes in Beckdorf in den diesjährigen Haushalt gestellt hat. 
Sowohl die anwesenden Jugendlichen, die sich für die Neugestaltung engagieren als auch 
der Jugendpfleger zeigten sich überrascht, da diese Info neu für sie war. 
 

4 Rückblick Ferienspass/Schools-out-Party 
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Die Schools-out-Party war die Erfolgreichste bisher. Über 450 Kinder, Jugendliche und 
Erwachsene von jung bis alt waren vor Ort. Bei super Sommerwetter war eine Vielzahl an 
Eventmodulen und Hüpfburgen aufgebaut. Neu war u.a. ein Cafe-Garten als Rückzugsort 
für Eltern etc. 
Mit dabei waren u.a. Jugendfeuerwehr Apensen, Kinderfeuerwehr und die Verkehrswacht 
Buxtehude 
 

      
 

     
 

5 Delm-O-Mat 

  

 

 

 
 
Der Delm-O-Mat ist Kooperationsprojekt vom Stadtjugendring Stade mit der 
Jugendkonferenz Apensen und wird über Fördermittel des Landes finanziert. Alle Parteien 
mit Direktkandidat:innen wurde gebeten einen Fragenkatalog mit Fragen zu Jugendthemen 
zu beantworten. Alle Parteien, bis auf die afd haben geantwortet und das Projekt 
unterstützt. Beim Durchspielen gibt man selbst Antworten auf die Fragen und am Ende wird 
angezeigt wie nah welche Kandidat:innen der eigenen Meinung sind. Das Fernbleiben der 
einen Partei sorgte in den Sozialen Medien dafür, dass Parteianhänger:innen eine links-
grüne Verschwörung hinter dem Projekt vermuteten. 
 

6 Nachwahl einer Beisitzerin / eines Beisitzers im Vorstand 

  
Mit dem Hinweis auf das Ausscheiden von Marie Viets aus dem Vorstand der 
Jugendkonferenz wird darauf hingewiesen, dass ein freier Posten nachzubesetzen wäre. 
 
Im Februar 2023 wird der komplette Vorstand neu gewählt. Einige der derzeitigen Mitglieder 
werden nicht zur Wiederwahl stehen. 
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Von den Anwesenden meldet sich niemand als Kandidat:in für die Nachwahl, womit dieser 
TOP geschlossen wird. 
 

7 Anträge 

  
Stellwände 
Der Vorstand beantragt die Anschaffung von Stellwänden für Seminare, Ausstellungen und 
Präsentationen (z.B. an Infoständen der Jugendkonferenzen). Auf der Jugendversammlung 
konnten die dort verwendeten Stellwände aus Pappe in Augenschein genommen werden. 
Diese sind hochwertig verarbeitet, stabil und dennoch leicht auf-, abbau- und 
transportierbar.  
 
3x Stellwand PIN POINT Standard  (Ersatzladegerät)             314,70 € 
1x TRIPLE POINT Verbinder                                                 29,80 € 
1 Set (Ersatz-)Schrauben für Stellwand PIN POINT           11,90 € 
===================================================== 
                                                                                      356,40 € 
 
Sowohl Landkreis als auch Samtgemeinde würde die Anschaffung zu jeweils 1/3 
bezuschussen, somit verbleibt seitens der Jugendkonferenz Kosten in Höhe von 127,36 €. 
 

Beschluss Ja Nein Enthaltungen 

Die Mitgliederversammlung beschließt die Anschaffung der 
vorgestellten Stellwände samt Zubehör 

8 0 0 

 
 
 
 
Material Schools-out-Party 
Für zukünftige größere Veranstaltungen benötigen wir wiederverwendbare Trinkbecher in 
zwei Größen: 0,4l für Cocktails und 0,3l für Softdrinks. Außerdem benötigen wir noch mehr 
von den Pfand-Chips und Tischdeckenhalterungen. 
 

Artikel Einzelkosten Anzahl Gesamtkosten 

Pfandmarken 180,00 € für 5.000 Stück 180,00 € 

Tischtuchklammern 29,98 € für 64 Stück 29,98 € 

Mehrwegbecher 0,3l- 
einfarbig bedruckt 

1,00 € 500 500,00 € 

Mehrwegbecher 0,4l- 
einfarbig bedruckt 

1,26 € 300 378,00 € 

PromotionCup- 0,3l 
unbedruckt 

0,48 € 500 240,00 € 

PromotionCup - 0,4l 
unbedruckt 

0,56 € 300 168,00 € 

 
Restmittel Schools-out-Party 2022: ca. 400,00 € 
 
Nach einem Austausch zur den Anschaffungsvorschlägen, einigt sich die 
Mitgliederversammlung auf folgende Anschaffung: 
 
Vor der Anschaffung soll geprüft werden, ob wir einen 1/3Zuschuss für die Becher erhalten 
 

Beschluss Ja Nein Enthaltungen 

Die Mitgliederversammlung beschließt die Anschaffung der 
vorgestellten Materialien 

8 0 0 

 

Beschluss Ja Nein Enthaltungen 

Die Mitgliederversammlung beschließt die einfarbige 
Bedruckung der Mehrwegbecher mit dem Logo/Schriftzug 
der Jugendkonferenz 

8 0 0 
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8 Verschiedenes 

  
Tag des Ehrenamtes 
Bereits Anfang 2017 haben wir über eine Art Betriebsausflug für Ehrenamtliche 
gesprochen.  
Aufgrund der derzeitigen Fördermittelangebote gäbe es die Möglichkeit dies nun im 
nächsten Jahr umzusetzen. Denkbar wäre ein „Tag des Ehrenamtes“ für die Jugendarbeit. 
Die Samtgemeinde Apensen hatte bereits einmal vorgehabt einen Tag der Vereine zu 
organisieren, hat dies allerdings nicht umgesetzt. Auch eine Ehrenamtswürdigung seitens 
der Samtgemeinde blieb nur eine Ankündigung. 
Mit den Mitteln aus z.B. 4Generation könnten wir beides für den Bereich Jugendarbeit 
selbst angehen. 
Hierfür wird ein begleitender Arbeitskreis benötigt, der sich um die Details der Planungen 
und die Antragstellung kümmert. 
 
Videokonferenzsystem 
Auf dieser MV wurde ein Videokonferenzsystem des Stadtjugendringes Stade vorgestellt.  
Alle Anwesenden konnten sich von der Einsatztauglichkeit überzeugen. Für die kommende 
Mitgliederversammlung wird ein Antrag über die Beschaffung dieser Ausstattung für die 
Jugendkonferenz eingebracht, damit zukünftige Mitgliederversammlungen hybrid stattfinden 
können. 
 
Anfrage Nutzung Kleinbus 
Es liegt eine Anfrage zur Nutzung des Kleinbusses vom heutigen Tag vor. Angefragt wurde 
für eine Kursfahrt der Schule nach Dresden. 
 
Apensen  Dresden = 1.040 km x 0,35 € = 364 € 
                                              7 € ab Tag 4 = + 14 € 
                                                                       378 € 
Es handelt es um keine Maßnahme der Jugendarbeit und widerspricht somit den 
Nutzungsbedingungen.  
Empfehlung: 0,40 € pro km = 52 € Aufschlag 
= 430 € (mindestens …. wird wahrscheinlich mehr sein) 
 
Die Mitgliederversammlung ist sich einig, dass die bereits beschlossene 
Sondernutzungsmöglichkeit für die Samtgemeinde (siehe MV 02-2022) die Ausnahme 
bleiben soll und das der Anfrage nicht entsprochen werden kann, weil diese nicht im 
Einvernehmen mit den Nutzungsbedingungen steht. 
 
 
 
 
 

 

 

Anwesenheitsliste   (alphabetisch nach Vornamen) 

Amy Wagner  => Jugendfeuerwehr Sauensiek 
Carsten Stephan => Jugendraum Beckdorf / Vorstand 
Cathleen Karsten => Jugendraum Beckdorf / Vorstand 
Jan Smidt  => Vorstand 
Jan-Kristian Schacht => Kinderfeuerwehr Goldbeck 
Jens Neumann   => Samtgemeindejugendpfleger 
Kai-Janis Skalitz  => Kreisjugendring Stade e.V. 
Nicole Holz  => Oberschule Apensen 
Rolf Bürger  => Schützenverein Apensen 
Siegmar Hinz  => VCP Stamm Kleiner Prinz 
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Die Moderationswände aus Pappe durften wir auf unserer Jugendversammlung im Juni 
kennenlernen. Jens Zussy vom Verein Planen mit Phantasie zeigte uns die Funktionsweise und wir 
konnten direkt sehen, wie leicht auseinander- und zusammenbaubar sie sind. Die Einzelteile sind 
leicht tragbar und transportierbar und die Wände haben eine lange Nutzungsdauer. 
 
Für weitere Beteiligungsveranstaltungen würden die Wände Anwendung finden, ebenso wie auf 
Festen, auf denen wir mit Bildern und Texten die Jugendkonferenz präsentieren möchten. 
 
Für Mitgliederversammlungen, Vorstandssitzung, Präsentationen uvm. wären die Wände ausleihbar 
für unsere Mitgliedsorganisationen. Bisher war es schwierig bis unmöglich für uns an 
Moderationswände leihweise zu kommen. In Schulen sind diese zu groß und unhandlich für den 
Transport. Zudem benötigen die Schulen ihre Stellwände auf Dauer meist selbst. 
 

 

Mit dem Verbinder lassen sich die 
drei einzeln Stellwände, z.B. für eine 
Ausstellung, zu einer großen 
Stellwand verbinden, wodurch die 
Nutzungsvielfalt erweitert wird. 

 

Artikel Einzelkosten Menge Gesamtkosten 

Stellwand PIN POINT Standard  104,90 € 3 314,70 € 

TRIPLE POINT Verbinder 16,95 € 1   29,80 € 

Schrauben für Stellwand PIN POINT 11,90 € 12   11,90 € 

   356,40 € 

Förderzusage LK Stade v. 08.07. 114,52 € 

Förderzusage SG Apensen v. 14.07. 114,52 € 

Anschaffungskosten für die Jugendkonferenz 127,36 € 

 


